



白砂青松

いちき串木野市立市来小学校

<http://www12.synapse.ne.jp>

TEL 36-2006

FAX 36-4625

みんなが気持ちよく過ごすために ～ゲームやインターネットを正しく使うために大人ができること～

校長 桃北 紀和

今月初めの一週間は、夏から冬へと一挙に季節が動きました。そんな中で多くの方々に持久走の応援をしていただき、子どもたちも意欲的に走ることができました。ありがとうございました。

さて、6日(木)に、ICT支援員の協力を得て、高学年に情報モラルの授業を行いました。子どもたちが、実際の無料通話アプリの画面を見て、やり取りの仕方や適切な言葉遣いなどを考えてくれました。やり取りの際は、節度をもって使用したり相手のことを思って発言したりすればトラブルが防げることを、正しく使えば楽しく遊んだり会話したりできることを模擬体験してくれました。また、安易に写真等をアップすると、デジタルデータから撮影の日時や場所が分かり、見知らぬ人が訪ねてくるなどの危険性があることも教わりました。

昨年は、高学年に大学生のネットキャラバンで情報モラルについて学習してもらいました。その背景として、小学生にもネット環境が身近になったことがあげられます。スマートホンやゲーム機などを使って、ネットは世界の見ず知らずの方とつながるので、犯罪に巻き込まれないためにも、正しい使い方を子どもたちに教える必要があります。たとえ所有者が子どもであっても、犯罪に巻き込まれたときの被害届等は、保護者が一緒に受け付けてもらえません。大人は子どもに持たせたり使わせたりする責任を負うということです。

家庭では、市PTA連絡協議会と市教育委員会が合同で出した「ノーメディア運動実践10カ条」を参考にいただければと思います。また、幼小中合同家庭教育学級で、1月11日にNPO法人ネットポリス鹿児島県の戸高さんに講演をお願いしています。無料通話アプリの相談窓口を設けて、サーバー犯罪やネットいじめ被害者の支援をしている方です。昨年度は、大人のトラブルについての質問にも答えてくださいました。どなたでも参加できます。御多用な中ですが、正しい使い方について一緒に考えていければと思うことです。

【参考】 いちき串木野市 夜9時以降のノーメディア運動「実践10カ条」(抜粋)

- ・ 各家庭で使用時間を決めるとともに、適切な睡眠時間を確保するようにしましょう。
- ・ 子どもたちを犯罪や有害情報から守るため、フィルタリングを設定しましょう。
- ・ インターネットやSNSで、友達の誹謗中傷を行わせないようにしましょう。
- ・ 大事なことはメールに頼らず、直接会話で伝えるようにしましょう。

幼小中一貫教育コーナー：市来中校区幼小中一貫教育公開研究会

12月11日(火)に市来中学校で市のモデル校として2年間取り組んできた幼小中一貫教育の公開研究会を行いました。当日は、市来小金管バンドと市来中吹奏楽部との合同演奏をオープニングで披露しました。また、5年生の外国語活動と6年生の国語科で乗り入れ授業を公開しました。

これまでの成果として、教科部会による職員同士の情報交換や幼小部会による幼稚園や保育園との連携、特別支援学級の合同学習など市来中校区の特色を生かした活動を推進できました。今後も子どもたちがスムーズに次のステップに進めるように、継続した実践に努めていきたいです。



目標に向かって、持久走大会

12月7日(金)、持久走大会を開催しました。当日は、明け方の雨や気温の低下に伴い体調を心配しましたが、子どもたちは寒さに負けず元気よく走ることができました。多くの保護者の声援に加え、今年も消防署や市役所の方々に伴走していただき、子どもたちの力を最大限に引き出させていただきました。

本校は、今年度の体力テストで、20mシャトルランへの課題がありました。この頑張りや5月の体力テストまで持続させるために、朝の体力づくりに加え、家庭での体力づくりが習慣化するように啓発していこうと思います。今後も「継続は力なり」を合い言葉に、子どもたちの体力向上に努めていきましょう。



いも・米大収穫を笑顔で喜びました

1・2年生は、生活科の学習で、いもの苗植えからいもほりまで体験しました。また、5年生は総合的な学習の時間で、もち米の種まきから稲刈りまでを体験しました。

そして、待ちに待った収穫祭がありました。5日(水)1・2年生は、幼稚園と合同で焼きいも体験をしました。ほくほくのおいもを味わいながら、冬の訪れを感じていました。また、5年生は保護者の協力をもらい、もちつきを体験しました。

今年は、豊作だったのでもち米の販売も好調のようです。つくたてのおもちをおいしくいただきました。



育てた食物の味は最高ですね

読書を通じて心豊かな子に

市女性連の皆様から、バザーの収益金を寄付していただきました。学校の図書購入のために役立ててほしいと、毎年市内の小中学校に贈っていただいています。図書委員会の児童から、お礼のメッセージを書いたカードを渡しました。温かい善意を有効に使わせていただき、読書に親しむ子どもたちの育成に生かしたいと思います。ありがとうございました。



読書好きな子どもたちへ

入賞おめでとうございます

【全国書画展覧会:書の一部】

広島県知事賞 5年 平川 義経

【全九州小学生バドミントン選手権大会】

第3位 3年 原口 倅歩

【県児童作文コンクール】

入選 4年 三蘭 葵

【県図画作品展】

入選 4年 久保 柚月・4年 久徳 蘭

【県第66回理科研究記録展】

入選 4年 桃北 花温・6年 桃北 光基

人権集会「幸せのバケツ」をいっぱい

4日(火)、校内人権週間に合わせて全校児童が参加する人権集会を行いました。前半は、クイズ形式の標語作成や代表児童による「幸せのバケツ」の読み聞かせを行いました。やさしい言葉や態度で、心が満たされていく内容を、子どもたちは静かに聞いていました。また、活動の後半は「友達ビンゴ」による仲間探しをしました。活動を通して、自己肯定感を高めていたようでした。

これからも人権に関する学習の機会を確保し、子どもたちが社会生活の中で確かな知識と判断力をもって生活できるように指導を充実させていきたいです。



人権意識の高い子どもたちに

1月の行事

3日(木)市成人式

8日(火)始業式、大そうじ、集団下校(給食あり)

10日(木)PTA防犯パトロール(2の1)

11日(金)幼小中合同家庭教育学級(市来中)

12日(土)命の日、一部教科担任制授業(5・6年生)

16日(水)鹿児島学習定着度調査(5年:17日まで)

18日(金)給食試食会、食育講演会、おあしす

授業参観、学級PTA、半成人式(4年生)

19日(土)PTA防犯パトロール(2の1)

21日(月)集金日(23日まで)

給食指導強調週間(25日まで)

22日(火)6年生租税教室

23日(水)地震・津波避難訓練

代表委員会・児童保健委員会

25日(金)薩摩藩英国留学生記念館見学(6年生)

2月の主な行事

1日(金)中学校体験入学・説明会(6年・保護者)

5日(火)新入生一日体験入学(来年度入学予定者)

21日(木)学校保健委員会